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Георгиева Елена

ВЛИЯНИЕ АНТИБИОТИКОТЕРАПИИ ДЕТЕЙ ГРУДНОГО ВОЗРАСТА НА РАЗВИТИЕ 
БРОНХООБСТРУКТИВНОГО СИНДРОМА В РАННЕМ ДЕТСТВЕ
Клиника пульмонологии с интенсивным отделением Университетской детской больницы, София, Болгария

Высокая частота развития бронхообструктивного синдрома (БОС) в раннем детском возрасте и вероятность 
его перехода в бронхиальную астму обусловливают актуальность выявления факторов риска свистящего ды-
хания (wheezing) у детей. В связи с этим для определения влияния антибиотикотерапии у детей грудного воз-
раста на развитие бронхообструктивного синдрома в раннем детстве обследовано 155 детей – 103 ребенка с 
эпизодами бронхиальной обструкции, возникшими в возрасте до 3 лет (основная группа) и 52 условно здоровых 
ребенка. Установлено, что у 31 (20%) ребенка антибиотикотерапия проводилась в течение первой недели по-
сле рождения, из них 24 (23,3%) детям из основной группы и 7 (13,5%) из группы сравнения. При этом в обеих 
группах девочкам антибиотики назначались чаще, чем мальчикам (р<0,05; коэффициент Крамера (V) 0,270). У 
половины детей основной группы, получивших антибиотики в первую неделю жизни, независимо от пола пер-
вый эпизод свистящих хрипов развился в течение первых 6 мес после рождения.
Среди пациентов, получивших антибиотики в течение первого года жизни, 71 (68,93%) ребенок был из основной 
группы и 10 (19,23%) детей из группы сравнения (р<0,001; V=0,471 для обоих полов). Установлены значимые 
различия между мальчиками и девочками в обеих группах как по количеству курсов приема антибиотиков, так 
и по частоте эпизодов бронхиальной обструкции (р<0,05; V=0,311).
Показано, что применение антибиотиков в течение первой недели после рождения является фактором риска по-
следующего развития бронхиальной обструкции в раннем детстве, что имеет большее значение для девочек (р<0,05, 
V=0,270). Для обоих полов этот фактор является важным при раннем проявлении бронхиальной обструкции в воз-
расте до 6 мес. Проведение одного или нескольких курсов антибиотиков в течение первого года жизни существенно 
влияет на развитие БОС в раннем детстве (р<0,001, V=0,471). Установлена значимая связь между повторными 
курсами применения антибиотиков и высокой частотой эпизодов БОС в раннем детстве (р<0,01, V=0,311).
К л ю ч е в ы е  с л о в а :  дети; новорожденные; ранний возраст; антибиотики; антибиотикотерапия; бронхо-
обструктивный синдром.

Для цитирования: Российский педиатрический журнал. 2015; 18 (3): 4–9.
Georgieva Elena  
Effect of antibiotic treatment in infants on the development of bronchial obstruction in early 
childhood
University Pediatric Hospital, 1, St. Georgi Sofiiski Blvd. Sofia, Bulgaria, 1431

The high incidence of bronchial obstruction  (BOS) in early childhood and the probability of its transition to bronchial 
asthma determine the relevance of the revealing  risk factors for "wheezing" breathing (wheezing) in babies. In this 
regard for the  determining of  the effect of antibiotic therapy in infants on the development of bronchial obstruction 
in early childhood there were examined 155 infants - 103 infants  with episodes of bronchial obstruction arising under 
the age of 3 years (study group) and 52 apparently healthy babies. In 31 infants  (20%) antibiotic therapy was found to 
be given during the first week after birth, in   24 out of them (23.3%)  from  the main group and in 7 (13.5%) from the 
comparison group. At the same time in both groups antibiotics were administered  to girls more often than to boys (p 
<0.05; Cramer’s V coefficient (V) 0,270). In a half of infants from the main group who received antibiotics in the first 
week of life, irrespective of the gender the first episode of "wheezing" was developed during the first 6 months after birth. 
Among patients who received antibiotics in the first year of life, the 71 (68.93%) infant was from the main group and 
10 (19.23%) babies - from the comparison group (p <0,001; V = 0,471 for both genders). The significant differences 
between boys and girls were established in both groups as for the number of courses of administration of antibiotics, as 
for  the frequency of episodes of bronchial obstruction (p <0,05; V = 0,311).
The use of antibiotics in the first week after birth was shown to be  a risk factor for subsequent development of bronchial 
obstruction in early childhood, that has a more importance  for girls (p <0,05, V = 0,270). For both genders, this factor 
is important in the early manifestation of bronchial obstruction under the age of 6 months. The taking of one or more 
courses of antibiotics in the first year of life significantly affects the development of BOS in early childhood (p <0,001,  
V = 0,471). There was established the significant relationship between repeated courses of antibiotics and a high fre-
quency of episodes of BOS in early infancy (p <0,01, V = 0,311).

K e y  w o r d s :  children, infants, early age, antibiotics, antibiotic therapy, bronchial obstruction 
Citation: Rossiiskii Pediatricheskii Zhurnal. 2015; 18(3): 4–9. (In Russ.)
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